

Leynes Cultiver la terre malgré le changement climatique, le pari du Clos Sauvage

Par Jean GATILLE (CLP) - Hier à 15:02 - Temps de lecture : 1 min



Samedi, Sophie et David Devynck, les pensionnaires du Clos sauvage sur les hauts de Leynes, ont organisé une porte ouverte en partenariat avec la Confédération paysanne 71 dans le cadre d'une étude sur l'adaptation du vignoble et de l'agriculture en général vis-à-vis du changement climatique. Ils ont réalisé un tour dans les vignes pour expliquer le cheminement que les deux agriculteurs veulent suivre.

Tendre vers l'autonomie

L'autonomie est la clef de voûte de la ferme, une culture respectueuse de l'environnement, une diversification des ressources avec un souci de qualité des produits. La Confédération avait organisé avec le cabinet Novasol, expert en écologie du sol, une conférence sur le sujet. La directrice scientifique de Novasol, Battle Karimi, a conduit une conférence sur les sols, leurs compositions, les menaces qui pèsent sur eux, leur rôle et leur fonction dans la vie terrestre (95 % de l'alimentation sont issus des sols). La connaissance des sols est primordiale pour préparer le futur de l'agriculture qui subit de plein fouet le réchauffement climatique avec toutes les conséquences qui en découlent : sécheresse, canicule, phénomènes climatiques de plus en plus violents. Il est peut-être un peu tard pour réagir mais il faut tenter de ralentir ce réchauffement dangereux pour l'humanité.